

DIARIO DE MALAGA

DEL LUNES 7 DE AGOSTO DE 1809.

SAN CAYETANO FUNDADOR.

*Jubileo de las 40 horas en la Iglesia de la Aurora
del Espiritu Santo.*

Carta de Porstmouth del 26 de Junio.

Aquí no se habla de otra cosa, que de la proyectada expedición y de su destino, el qual seria imprudencia el quererlo fixar determinadamente. Para este gran proyecto están nombrados 20 navíos de línea, de los quales 12 deben salir de Spithead, con las tropas que lleven á bordo, y empezarán á embarcarse mañana. Esta formidable armada irá baxo el mando del Almirante Otway, quien esta mañana enarboló su insignia á bordo del navío el Monarca de 74 cañones, su Capitan Lea. Dicho Almirante llegó anoche de Londres, adonde habia sido llamado por el telégrafo para recibir sus órdenes. Aquí las hay para embarcar 15 regimientos, con 2 compañías de diestros tiradores, 8 compañías de artilleros, y varios esquadrones de dragones. El objeto de esta expedición se ha emprendido con el mayor ardor, y baxo un plan muy ámplio y generoso. Todos los navíos conducirán á su bordo barcas chatas. Están ademas listos 6 cuerpos de caballería, 8 brigadas de infantería, un inmenso tren de artillería de batir, con municiones para un asedio de seis semanas, todo lo qual está ya embarcándose en el rio. Irá tambien una quantiosa porción de cohetes de Congreve. Los navíos de guerra deben dexar en tierra los cañones de sus baterías baxas, y recibir cada uno 600 soldados de transporte, disposición que se reputa importantísima.

Extracto de la Gazeta de Gibraltar del 29 de Julio.

Paris 19 de Junio.

El monitor de este dia contiene un curioso re-
tazo de disparates y mentiras, último recurso que le
ha quedado al Emperador para sostener las aparien-
cias del agonizante Imperio. Dice pues así el sapien-
tísimo é imparcialísimo monitor: „ el Duque de Elchin-
gen se halla hecho dueño de las Asturias, de Oviedo
y de Gijon: ha establecido sus comunicaciones con el
Duque de Dalmacia sobre el Miño, y deberá estar muy
ocioso el ejército de España, si unido con el Duque
de Belluno en Alcántara, no se aprovecha de sus di-
visiones para dexarse caer sobre la retaguardia de Lord
Wellesley, que imprudentemente se ha apartado mucho
de Oporto. Barcelona está muy bien abastecida. Todo
en Cataluña va en la mayor prosperidad, y continua-
rá en el mejor estado mediante el zelo que ha ma-
nifestado el Duque de Castiglione (*Augereau*) que ha
vuelto á la escena de sus antiguas glorias, y empeza-
rá las nuevas con la toma de Gerona. Aragon es la
provincia mas obediente de toda España.“

*Desengañémonos, para profetas y adivinos, no los
hay en el mundo como los franceses. ¡Vea V. qué de-
monios, con qué tino y prevision politico-militar cono-
cieron tan anticipadamente la desgracia que iba á sufrir
el imprudente Wellesley, que tanto se alejó de Oporto,
y cuya retaguardia iba á ser batida por los Duques de
Elchingen y de Belluno, que estaban en comunicacion so-
bre el Miño y sobre Alcántara! (Cosa de 60 ú 80 leguas de
distancia entre sí.) Con la misma delicadeza y exáctitud que
caracteriza todas sus cosas, previeran tambien estos pro-
fundos calculadores que despues batirian el centro y
vanguardia de los Ingleses, y que buyendo luego algunas
partidas de insurgentes que capitaneaba el rebelde Cues-
ta, se concluia todo, y aquí me las den todas. ¡Qué po-
lítica tan sagaz! Es imposible darle golpe en fallo! Ara-*

gon es la provincia mas tranquila y pacífica. ¡Qué veracidad tan sólida y tan constante! ¡Ha dias 27 y 28 de Julio! el Cielo permita tengais muchos compañeros, para ver prontamente derrocado el trono de hierro desde donde el tirano oprime y agovia la humanidad entera.

NOTICIAS DEL REYNO.

Parte extraordinario del 29.

Mañana se traslada nuestro Quartel general á Aranjuez.

La division de Laci se halla sobre Toledo, y ha tenido tiroteo de cañon, en que ha perdido un granadero de Cuenca: los enemigos han sufrido bastante, y se proponia este intrépido Gefe batir el puente de Toledo y sus puertas con la artillería de á 12 que se le ha enviado.

La division de Zarain llegó anoche á Yepes.

La de Giron y Vigoder se hallan en Aranjuez, y la de Castejon en el Quartel general.

Las partidas de guerrilla se hallan al otro lado del Tajo, y se avanzan junto á Valdemoro, aunque no estan concluidos los puentes.

Todos los vecinos de los pueblos inmediatos salen á los caminos á ver á nuestros exércitos, proclamándolos sus libertadores, y es la escena mas tierna ver á todos sus habitantes, sin distincion, ofreciendo á porfia á los soldados vino, pan y queso.

Ha llegado á nuestro Quartel general parte de un confidente de Madrid fecha de ayer: pinta la confusion de aquel pueblo que proclama sin cesar á Fernando VII, y dice estan en un regocijo continuado esperando á sus libertadores: salen para nuestros exércitos con víveres, é insultan á los enemigos enseñándoles navajas chiquitas para recordarles que por otras iguales habian quitado la vida á sus hijos y parientes en tiempo del cruel

Murat, y aun en el efimero y tragi-cómico reynado de José; tambien les hacen victorear al mismo Fernando: todo lo miran pasivamente y con aturdimiento, y se han encerrado en el Retiro.

Parte del 31 de Julio.

Nuestra Junta de Defensa, que ya se halla en la Real Carolina, ha recibido las siguientes noticias de nuestros exércitos con fecha del 30. „Los enemigos que estaban en la cuesta de la Reyna eran 500, de los quales esta mañana se han hecho 28 prisioneros que han sido conducidos al Quartel guneral, confirmando-se de oficio la noticia de los 91 muertos y 6 prisioneros hechos por Lacorte en este mismo punto: las divisiones de Vigoder y Giron han pasado el Tajo, y se hallan acampadas en la expresada cuesta: su vanguardia llega á Valdemoro, y las guerrillas dan vista á Madrid. Tres dias hace que el Sr. Cuesta envuelve á los enemigos en continuos fuegos, y se asegura les ha destrozado entre Santa Olaya y el Brabo 4 mil caballos, sabiéndose de positivo que les ha apresado 28 carros de municiones.

La division de Laci continua cañoneando á Toledo por el puente de Alcántara, y nuestra artillería juega con tanto acierto que al primer tiro inutilizó un cañon á los enemigos, y aunque en número de 4 mil hombres no osan salir á campo raso, siendo la division que los sitia de iguales fuerzas.

N O T A.

Desde hoy hasta el 16 del presente se admiten subscripciones á este Periódico en Valencia libreria de Mallen: Murcia en la de Benedito: Cartagena en la de Gallardo: Almería en la de Andreu: Granada en la de Saez: Córdoba en la de Berard: Algeciras en la de Contilló; y en esta en la libreria de la Plaza.